

# CPP du 25 mai 2023

---

Présents :

- Antoinette
- Hélène
- Catherine
- Karine
- Gaby
- Jacqueline
- Michèle
- Alcidia
- Taro
- Blandine
- Jean
- Françoise
- Dieudonne
- Ata

## 1. Accueil en église des personnes homosexuelles

Françoise Ouziel nous a communiqué quelques informations au sujet de la note rédigée par notre évêque concernant l'écoute et l'accompagnement des personnes homosexuelles. Ce document a vocation à être partagé avec les paroissiens, et en particulier avec les personnes qui sont en charges d'accueillir. Un exemplaire de cette note sera mis dans le livret d'accueil de la maison paroissiale. Un petit message d'information sera également mis dans la Newsletter de la paroisse.

## 2. Vision pastorale

Nous sommes arrivés à l'échéance de la mise en œuvre de notre vision au moment de la Covid, et il aurait normalement fallu se réunir à ce moment-là pour aller de l'avant, malheureusement cela n'a pas pu être le cas à cette période.

Nous relançons donc aujourd'hui cette thématique, afin de déterminer si nous choisissons de changer de vision pastorale, ou d'envisager un nouveau déploiement de la vision existante.

### ***Relecture du déploiement de la vision pastorale jusqu'à ce jour :***

#### **Catéchèse :**

Très impactée par les dimanches de St Benoit. Au début des 5 années, c'était une petite révolution car tous les groupes de caté de tous les âges n'avaient jamais été réunis auparavant. Les grandes étapes du cheminement des enfants du caté sont vécues pendant les dimanches de St Benoit (entrée en église, rites pénitentiels pour les enfants etc.) : c'est un beau fruit pour les enfants.

Le rythme a été tenu au fil des années, mais quelques modifications ont été vécues : au fil des années, les parents qui étaient relativement présents au départ ont progressivement disparu. Ils reviennent parfois à la messe après, mais on ne parvient pas souvent à les garder de 9h à 10h30. Seule exception, c'est lorsque les parents se sentent invités personnellement. Par ailleurs, c'est parfois difficile d'avoir tous les catéchistes pour les dimanches de St Benoit.

Pour le caté, les Dimanche de St Benoit restent un moment de joie, mais il semblerait que ça ne soit pas le cas pour toute la paroisse : on sent moins l'entrain qu'il y avait au début.

#### **Aumônerie des ados :**

Le plus grand frein, ce ne sont pas les jeunes, ce sont les parents. Depuis la covid, c'est très compliqué. Par contre, à la messe des jeunes, les ados se sentent très investis. Beaucoup de jeunes jouent, chantent, lisent, participent d'une manière ou d'une autre. Mais par contre, pour les amener en paroisse, c'est plus compliqué. En effet, ils sont de plusieurs paroisses différentes, et de ce fait, ils ne sentent pas tous nécessairement proches de St Benoit des Nations, donc ce n'est pas évident de les intéresser au Dimanche de St Benoit par exemple.

Aussi, ils ont l'impression de ne pas toujours avoir leur place à la messe pour certains : par exemple, plusieurs pensent qu'ils ne peuvent pas lire, parce que le service est déjà « occupé ».

L'aumônerie réfléchit à un temps convivial avec toute la communauté paroissiale et les jeunes : un temps de jeu le mercredi après-midi par exemple : cela pourrait être plus facile pour qu'ils se sentent associés à la communauté. Autre piste d'amélioration : Les confirmations se feraient désormais un dimanche, pendant la messe, pour que toute la communauté paroissiale soit associée à ce que vivent les jeunes.

La fête de la foi : proposition diocésaine : chaque année, il y aurait une célébration en paroisse qui associerait toute la communauté. La fête de la foi pourrait être associée à un dimanche de St Benoit par exemple.

Piste de réflexion pour une meilleure mise en œuvre de la vision pastorale : les jeunes doivent se sentir partie prenante dans la communauté : nous devons donc les inviter à être acteurs de la vie communautaire.

#### **Service de préparation au mariage :**

Les fiancés ne viennent qu'à un dimanche de St Benoit, mais ils sont contents car ils sont acteurs, et la communauté est heureuse aussi.

Ce qui est dommage avec les dimanches de St Benoit c'est que ça redevient un dimanche du caté : il faudrait trouver un moyen de permettre aux autres services de se sentir à nouveau acteur de ce Dimanche de St Benoit.

#### **Familles en deuil :**

La proposition du dimanche de St Benoit, ça ne concerne pas vraiment les personnes endeuillées. Souvent la douleur du deuil est encore trop proche pour qu'ils y participent.

En ce qui concerne les frats, il y a eu un essoufflement : les équipes funérailles avaient commencé les frats bien avant que la proposition paroissiale soit émise : elle se réunissaient déjà, et ont même élargi leur groupe pour y inclure quelques paroissiens de St Matthieu. Mais par la suite, on commençait à manquer de contenu pour animer ces réunions : le tour des textes à méditer avait déjà été fait, alors que faire désormais ?

Cependant, ces frats ont su tisser des liens entre les différentes communautés paroissiales, mais surtout, elles ont permis de révéler les difficultés vécues dans le service de l'accompagnement des familles en deuil, et ce, dans de nombreuses paroisses différentes.

#### **Frats :**

Pendant la pandémie, les frats se sont adaptés : pour certaines, réunion par visio-conférence, ou même par téléphone. Pour d'autres malheureusement, la pandémie a mis un arrêt total à leurs activités. Nous pensons à comment « réanimer » ces frats.

#### **Pour conclure...**

Souhaitons-nous conserver la vision pastorale actuelle et lui donner un nouvel élan / un nouveau déploiement, ou pensons-nous qu'il serait opportun d'élaborer ensemble une nouvelle vision pastorale ?

Nous choisissons de maintenir la vision pastorale existante, et de lui donner un nouveau déploiement, une réactualisation.

Nous allons repasser par le travail de mise en place de la vision, même si nous n'en changeons pas.

Comment donc peut-on envisager les 5 années à venir ?

Le but de cette démarche n'est pas de dire « il y a quelque chose qui était bien, et il faut qu'on absolument qu'on le maintienne », ou encore que « tout est à jeter », mais plutôt, comment répondre aux besoins de notre communauté aujourd'hui ? Il ne faut pas que les choses que nous avons vécu jusqu'à présent soient nécessairement notre angle d'attaque pour le nouveau déploiement.

Idéalement, l'année prochaine, nous pourrions mettre en place de nouvelles stratégies pour 5 ans : cela voudrait dire qu'il faudra se planifier des temps de travail en équipe réduite (EAP élargi), et en équipe large (CPP élargi) : on associerait d'autres personnes de la paroisse, pas forcément les habitués de nos services, mais des personnes qui pourraient nous aider à nous interroger.

Toute la vie de la paroisse, toutes ses activités doivent être prises en compte pendant ce temps de réflexion.

### Remarques générales :

- Les paroissiens du troisième âge ont rarement été pris en compte dans les dimanches de St Benoit. Les personnes âgées ne se sentent pas incluses dans cette célébration. Plusieurs éléments jouent : le bruit, la longueur des célébrations, le froid.
- L'école de la parole a sorti un guide pour les frats, qui permet d'organiser/animer les réunions d'équipes, et c'est un guide très complet et très utile. N'hésitons pas à nous y référer.
- Nous devons faire un effort d'arrêter de critiquer les gens au sein de notre paroisse, parce que cela fait partie des choses qui fatiguent et découragent les bonnes volontés.
- Nous devons sortir de la nostalgie de ce que nous faisons : l'objectif est de suivre le Christ dans l'actualité de ce que nous vivons aujourd'hui

### Actions à effectuer :

Chacun d'entre nous (membre du CPP) appelle au moins une personne qui pourra, dès la rentrée, participer aux réunions de remise en route de la vision pastorale. Appelons des personnes très différentes les unes des autres, pour avoir un panel de sensibilités différentes.

### **3. L'organisation de la fête paroissiale - Dimanche 2 juillet 2023.**

Nous allons poser la question à la mairie de Vétraz pour le parc (Catherine s'en occupe). Si ce n'est pas possible, nous restons sur la Josta. Il nous faudra bien communiquer que ce n'est pas une fête de clocher, mais vraiment la fête de toute la paroisse.

Création d'un comité de la fête paroissiale ?

Un groupe de personnes qui pourrait organiser la fête paroissiale. Pour le moment, nous pensons à Jean-Michel (mari de Marie-Christine), Michel, Jean-Jacques Donche, Hervé Donche, Jean-Pierre et Odette Seck, les catéchumènes, les fiancés ou nouveaux mariés.

Envisager des activités : on pourrait envisager les ânes/poneys pour les enfants, mais aussi le château gonflable, un concours de belotte, l'atelier maquillage des enfants etc... à voir avec l'équipe qui sera en charge de l'évènement.

#### **4. Calendrier de l'année prochaine :**

- Rentrée pastorale diocésaine : 3 septembre à la Bénite Fontaine
- Dimanche de St Benoît :
  - 1<sup>er</sup> octobre 2023
  - 3 décembre 2023 (c'est aussi le dimanche du handicap, donc on pourrait penser à mettre les personnes handicapées à l'honneur particulièrement ce jour-là),
  - 28 janvier 2024
  - 17 mars 2024
  - 5 mai 2024 (dimanche de l'alliance)
- Onction des malades : cela se fera avec St Matthieu : idéalement, cela pourrait se dérouler le 28 avril, car cela serait juste après le retour de Lourdes. Mais dans tous les cas, il faut coordonner avec St Matthieu.
- Fête de la paroisse : Dimanche 30 juin 2024
- Dates pour prévoir nos CPP : Idéalement, le redéploiement de la vision serait prêt le dimanche de St Benoît de mars/ vers Pâques, pour que nous puissions communiquer définitivement sur cela au moment de la fête paroissiale de 2024. Nous allons donc commencer en septembre. Les dates à prévoir (pour le moment) :
  - 19 septembre 2023
  - 17 octobre 2023
  - 23 novembre 2023
  - 25 janvier 2024